RÉGIONS



Le Griffin's à nouveau fermé pour trafic de drogue et tapage

FRIBOURG • Depuis lundi soir, l'établissement est bouclé, sur ordre du préfet de la Sarine. Il pourrait rouvrir bientôt si le nouveau tenancier apporte des garanties «d'assainissement de la situation», précise le préfet.

ouvert en novembre dernier par un nouveau tenancier, le Griffin's est à nouveau fermé depuis lundi soir. Sur ordre du préfet et en raison des «nombreuses infractions» à la loi fédérale sur les stupéfiants. Lors d'un contrôle, en mars dernier, la police a découvert quatre boulettes de cocaïne dans les toilettes. Deux autres grammes ont été trouvés par une autre personne, communique la police. Qui précise que les agents ont constaté que l'établissement était toujours fréquenté par des revendeurs et des consommateurs de marijuana, et que des plaintes pour tapage nocturne continuaient, de même que des bagarres.

L'établissement avait déjà été bouclé le 11 avril 2003 et 38 personnes interpellées pour trafic de drogue. 13 revendeurs de cocaïne présumés avaient été arrêtés.

A la réouverture, en novembre, le nouveau tenancier avait engagé un service d'ordre. Mais, pour des raisons financières et une perte de clientèle, les vigiles n'ont pas été maintenus. Et les anciens habitués sont revenus avec leurs pratiques. Contacté par téléphone, le tenan-

cier précise qu'il n'y a eu que deux bagarres en quatre mois et demi. «Avant, les tabourets volaient tous les soirs.» Concernant le trafic de drogue, il dit «ne pas pouvoir contrôler ce que les clients ont dans leur poche ou ce qu'ils font aux toilettes». Et quand la police arrête des gens en possession de coke ou de marijuana, «ils reviennent dans le bar à peine ils sont libérés et me rient au nez».

Le tenancier évoque un vrai problème de société, et des lois mal faites. Il ne voit pas comment il pourrait lui, gérant de bar, régler un problème que la police et la justice ne parviennent pas à solutionner. Et si ce bar cosmopolite est connu pour ses activités illicites, le gérant n'est pour rien dans l'arrivée en Suisse des gens qui les pratiquent. «Je suis au milieu, entre ces clients et la police», dit-il.

Pour permettre la réouverture, il faudrait un changement d'ambiance et l'engagement de plusieurs agents de surveillance. Mais, selon le gérant, le propriétaire ne voudrait ni payer des vigiles ni s'engager dans des transformations qui rendraient le bar — dont la location serait de 8500 francs mensuels — moins accueillant pour les revendeurs de



Rouvert en novembre, le Griffin's est à nouveau fermé.

Commerçants sur les pieds de derrière

FRIBOURG • Les intentions de la commune en matière de circulation et de parcage et, plus encore, le projet de Gottéron-Village, provoquent irritation et craintes chez les commerçants du centre-ville.

e refrain n'est pas nouveau; il a été repris mardi soir avec force par Patrick Dénervaud: les commerçants du centre-ville sont fâchés du peu d'attention que la commune de Fribourg prêterait à leurs préoccupations. Dans sa ligne de mire, cette fois, les plans d'aménagement et de circulation entre la gare et les Grand-Places.

Les quelque trente participants à l'assemblée générale de l'Association des intérêts de la rue de Romont et des rues adjacentes ont d'ailleurs décidé de faire opposition au plan d'aménagement de détail du secteur Gare-Sud et de recourir contre la décision de la ville de supprimer cinquante places de parc en surface et de mettre l'avenue de la Gare en sens unique.

Selon les explications de M. Dénervaud, ces démarches auraient un côté tactique. Un projet d'extension des parkings en sous-sol devrait en effet offrir près de 300 nouvelles places de parc au centre, mais l'association craint que les deux mesures contestées ne soient appliquées à brève échéance (décembre 2004 pour le sens unique) et que, comme sœur Anne, on ne doive attendre indéfiniment l'agrandissement des parkings.

Sèchement pris à partie sur la politique de circulation de la ville, Jean Bourgknecht a répété

que son objectif est de garantir la meilleure accessibilité possible au centre pour les gens qui s'y rendent vraiment. Cela consiste à écarter le trafic de transit (7 véhicules sur 10) qui, engorgeant le cœur de la cité, décourage les clients potentiels et les envoie vers les commerces de la périphérie.

PEUR DE GOTTÉRON-VILLAGE

S'il admet implicitement qu'il ne faut pas rêver de système idéal en matière de circulation, le conseiller communal avertit quand même: «Regardez si vous avez réellement intérêt à vous opposer à des mesures qui, à terme, seront favorables au centre.»

Une autre perspective fait peur aux commerçants de la rue de Romont et alentour: l'éventuelle réalisation du projet Gottéron-Village qui ferait augmenter de 70 % d'un coup les surfaces commerciales du Grand Fribourg. Là, les reproches vont à la Bourgeoisie de Fribourg qui a mis des terrains à disposition et aux autorités en général, accusées de «soutenir la création de capacités qui tueront le centre-

L'association, dont Patrick Dénervaud a repris la présidence des mains de Ruth Hofstetter, a encore pris acte avec satisfaction de la nouvelle organisation de la Jazz Parade.

Que la Constitution soit bénie

POSITION • La nouvelle Charte rappelle les racines chrétiennes. Elle a donc le blanc-seing de Mgr Genoud, évêque de Genève, Lausanne et Fribourg.

Mgr Bernard Genoud, évêque du diocèse de Genève, Lausanne et Fribourg, invite ses ouailles et tous les Fribourgeois à soutenir le projet de nouvelle Constitution. «Cette Charte rappelle les racines chrétiennes du peuple fribourgeois et invoque Dieu dans son préambule, comme aussi d'autres sources de valeurs, répondant ainsi à la diversité spirituelle et culturelle des citoyens»,

Bernard Genoud, écrit-il dans son communiqué. L'évêque relève d'autres sources de satisfaction: le maintien des rapports entre les Eglises et l'Etat, la reconnaissance du rôle important des Eglises et des communautés religieuses au sein de la société, le soutien aux femmes et aux familles par l'introduction de l'assurance-maternité, ainsi que le droit de vote accordé aux étrangers au niveau communal.

AGENDA

LES RENCONTRES DE MIDI • «Quelques aspects méconnus de l'histoire du livre médiéval» par Romain Jurot. BCU, la rotonde, rue Joseph-Piller 2, à

CAFÉS SCIENTIFIQUES • Les enjeux des sciences et des techniques vous passionnent ou vous inquiètent? Thème du jour: «Science et spiritualité» avec Jacques Neyrinck, physicien EPFL, Odile Van Deth, écrivaine, Roland Benz, physicien et pasteur. Genève, un chercheur en sciences naturelles. Modérateur: Michel Monbaron, vice-recteur Uni Fribourg. Café-restaurant Le Central, rue St-Pierre, 18-19h 30. Entrée libre.

CONFÉRENCE • «Les anges au Moyen Age», par le prof. Tiziana Suarez. Centre Fries, rue G.-Techtermann 8, à 18 h.

CONFÉRENCE • «Peine de mort aux USA - Une source de graves injustices», par Ursula Salzmann, Zurich, militante abolitionniste, dans le cadre des conférences d'ACAT Fribourg-Centre. Salle paroissiale Ste-Thérèse, à 20 h.

VOTATIONS • Christoph Blocher, conseiller fédéral, s'exprime sur «Le paquet fiscal et l'AVS», 20h, Forum Fribourg, Granges-Paccot. Entrée libre.

EXPOSITION • «Jardins d'eau», peintures de Jean-Marc Schwaller, à voir jusqu'au 29 juillet, tous les jours de 8h à 20h. Passage-expo Hôpital cantonal, vernissage dès 18h 15.

EXPOSITION • L'exposition «Snake» de l'artiste fribourgeois Frédéric Michaud est à voir jusqu'au samedi 8 mai à la galerie Cap, Criblet 14.

VISITE GUIDÉE • De l'exposition «Würth - aspects d'une collection» par Erika Billeter, historienne de l'art (en allemand). MAHF, rue de Morat 12, à 18h 15. SPECTACLE • La Compagnie du Suisserrant présente «Monsieur Georges ne pouvait pas dormir...», spectacle d'histoires créé et raconté par Pierre Rosat, comédien-conteur. Le Phénix, rue des Alpes 7, à 20h30. (Entrée 15 fr./10 fr.). THÉÂTRE • Métamorphos présente «Le Directeur des Mouches», pièce de Jacky Viallon, dans une mise en scène d'Olivier Francfort. Acteurs: Marcel Mi-

chaud et Samuel Corminbœuf. Cave de L'Epicurien, rue des Epouses 6, à 20 h 30. (Rés. 026 321 39 80 ou magasin Métamorphos, rue de Lausanne 34, 22 fr.). THÉÂTRE • Supplémentaire: «Mondiocompatible, un solo théâtral humoristique d'Anne Jenny et Gisèle Sallin. Les Osses, rue Jean-Prouvé 2, Givisiez, à 19h. (Loc. 026 466 13 14).

VISITE GUIDÉE • Pour les Amis du Musée de l'expostion «Würth - Aspects d'une collection», par Erika Billeter (en allemand). MAHF, rue de Morat 12,

FESTIVAL • Festival de soutien pour le Nouveau Monde: The 60's & 70's by. Beaumont, Wonderspleen, The Giant Robots, Funk Collectif, Tasteless, Marcel Papaux & Harald Haerter, DJ Harry Lime. Fri-Son, Fonderie 13, dès 20 h. (FT 026 350 11 00 ou 026 322 51 00, 25 fr.).

FRI-SON • Flex: DJ Röze, rte Fonderie 13, 16-20 h. Entrée libre

LE XXe • DJ Mateo, Tivoli 3, 21 h 30.

ROCK • Nouveau Monde «Burning out», concert de soutien au Nouveau Monde, avec Tasteless, Gabardine feat. Jim, 21h, Bad Bonn, Guin. Entrée

PIANO-BAR • Avec François Ingold. Le Stalden, 21 h 30.

AÎNÉS JASS • Dès 13 h 30, Centre des aînés de Pro Senectute, rue Saint-Pierre 10, 5° ét. (026 347 12 40).

PRIÈRES • St-Justin: 8 h messe, 20 h messe bilingue. Providence: 10 h messe. Chapelle de l'Université: 12 h 10 messe. Centre Ste-Ursule: 12 h 15 messe. Cathédrale St-Nicolas: 14 h 30-15 h 30 adoration du Saint-Sacrement et prière du rosaire. Bourguillon: groupe de prière: à 20h chapelet, confessions et

